

DIARIO DE SAN SEBASTIAN

que el público pudiera escuchar á lo contendientes.

El tablado se armó en los arcos de la Casa Consistorial, y los amantes del idioma vascongado que en reducido número pudieron escuchar las discusiones sostenidas con mucha agudeza, ingenio y gracia por los de *beerri* y *goyerra*, estuvieron agradablemente entretenidos.

El jurado compuesto del concejal Sr. Muñoz y de los Sres. D. José Mañterola y D. José María Artola presenció el certámen, pero creemos que no determinó su opinión y que el premio debió repartirse entre los cuatro improvisadores, algunos de los cuales continuaban ayer noche su discusión en un grupo que vivía á hora avanzada.

Hoy se han puesto á la venta en el kiosko del Boulevard los billetes para pasado mañana Domingo, entre los mejores jugadores de rebole franceses y españoles.

Han sido denunciados nuestros apreciables colegas *La Paz* y *Los Debates*. Deseamos sean absueltos.

Por causa del tiempo hubo de suspenderse ayer noche el combate naval que esta noche se verificara á las nueve si el tiempo no lo impide.

Creemos que debería obligarse á los muchachos que en el muelle y sus inmediaciones se zambullen á cualquier hora del día á recoger los cuartos que se echan al agua envueltos en papel para ver como los sacan, á que vistan calzoncillo como está ordenado para los que se bañan en la playa. No perderia con ello nada el pudor ni la moral.

A pesar de la humedad que habia ayer noche, el paseo de la Alameda estuvo bastante animado. El público aplaudió varias de las piezas ejecutadas por la música de Ingenieros, y muy especialmente un precioso *potpurri*.

Está vacante la plaza de médico titular de la universidad de Lezo, dotada con 500 pesetas pagaderas de fondos municipales.

Ha sido levantado el estado de sitio en la Isla de Cuba.

Madrid 14 de Agosto.

En los círculos diplomáticos se espera con impaciencia el discurso de apertura de las Cámaras del imperio alemán el cual empieza á ser objeto de mil cálculos y conjeturas por algunos políticos que sin tener datos como no es posible que los tengan, no vacilan en formular conceptos en extremo aventurados, y aun faltos de todo fundamento de verdad.

La creencia mas generalizada es que por la estructura del nuevo congreso calculan que este no es posible que alcance larga vida y desde luego se asegura que han de abundar en él grandes batallas parlamentarias que han de ocasionar mil disgustos al príncipe Bismark, si es que no lleva á cabo el propósito que se le atribuye de retirarse á la vida privada.

Con referencia á un telegrama recibido anoche, se dice que en el gabinete de Berlín se habian presentado síntomas de una crisis parcial que hacia temer tomara mayores proporciones, añadiéndose que el primer consejo de ministros que presidiria el gran canciller se trataria del asunto para resolver en definitiva; pero que todas las probabilidades estan porque antes de que los cuerpos colegisladores den comienzo á sus tareas, el gobierno sufrirá una importante reforma, que aun así se dice no podrá resistir mucho; y bajo este supuesto se asegura que dentro de un plazo no lejano ta posibilidad de un ministerio progresista que son los que en realidad cuentan con mas fuerza en el Congreso.

El discurso de apertura determinará con mas acierto lo que haya de suceder: de aqui la razon del porqué se espere este con muestras de impaciencia por los que se agitan en el mundo político. Hasta entonces, á ciencia nada se sabe acerca del porvenir.

Asi se ha dicho por personas competentes y así se lo comunico para que lo aprecie en su verdadero valor.

Muchos oficiales generales y jefes han visitado hoy al capitán general de este

distrito Sr. Primo de Rivera, el cual viene notablemente restablecido de la indisposición que le obligó á salir de Madrid.

El presidente interino del Consejo señor marqués de Orovio tiene dispuesto marchar mañana al Escorial para despachar con el rey.

Mañana volverá á ingresar en las prisiones militares el brigadier Sr. Mariné despues de haber tomado los baños de Albama de Aragon que exipia su mal estado de salud.

No sé con qué fundamento se ha dicho hoy en el salon de conferencias del Congreso que no es difícil que el Sr. Cánovas del Castillo antes de regresar á Madrid haga una visita al Sr. Posada Herrera de quien, segun se dice, está muy agradecido por el favor que le dispensó con su ausencia al abrirse las Cortes en 15 de Febrero último, lo cual facilitó la eleccion del candidato ministerial para la presidencia del Congreso, librando así al gobierno de un grave contratiempo.

Es tal la calma chicha que reina en el mundo político, que puedo asegurar á V. que no conozco un verano mas escaso en noticias.

Para primeros de Septiembre se anuncia el regreso de varios prohombres que con su presencia habrán de reanimar el cuadro que ofrece en el dia la capital de España.

El Corresponsal.

Con el título de *La Baztanesa* se ha establecido en Elizondo una fábrica de quesos que, si como deseamos, asegure un regular consumo, podrá levantar dicha industria á grande altura y sustituir el queso extranjero en España con productos del país, que por sus ricos pastos puede suministrar los elementos necesarios para elaborar quesos tan sabrosos y delicados como en cualquier otro punto.

Segun las últimas noticias se encuentra algo mejor la reina doña María Cristina.